

Erste Kündigungen bei der Firma Brehm Präzisionstechnik Ulm



I Ulm

Der Gesellschafter und Geschäftsführer Thomas Brehm entlässt Beschäftigte in die Arbeitslosigkeit

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

wir erleben die schwerste Wirtschaftskrise der deutschen Nachkriegsgeschichte. In der Metallbranche der Region Ulm / Biberach ist es bislang gelungen einen übermäßigen Dammbbruch des Personalabbaus zu verhindern. Im Monat September waren im Zuständigkeitsbereich der IG Metall Ulm weit mehr als 7.000 Beschäftigte direkt in die Kurzarbeit einbezogen. Der Gesetzgeber hat die Kosten der Kurzarbeit drastisch reduziert und die Bezugsdauer des Kurzarbeitergeldes verlängert.

Die meisten Unternehmen nutzen das Mittel der Kurzarbeit offensiv um ihre Belegschaften an Bord zu halten, nicht so die Firma Brehm. Hier werden Kündigungen ausgesprochen, obwohl das Unternehmen wirtschaftlich stabil dasteht. Die Firma Brehm ist als Zulieferer der Automobilindustrie ebenfalls von Unterauslastung betroffen. Die qualifizierte und erfahrene Belegschaft ist in der Lage hochkomplexe Fertigungstechnologien zu beherrschen. Das Unternehmen hat gerade dadurch eine sehr gute Marktposition und beste Zukunftsaussichten.

Das Unternehmen hat in den zurückliegenden Jahren überdurchschnittliche Gewinne gemacht und ist in der Lage ohne Substanzverlust die Krise mit der gesamten Belegschaft durchzustehen.

Stattdessen wurden in der vergangenen Woche bereits 9 Beschäftigte gekündigt, darun-



Firmengelände Brehm im Ulmer Donautal

ter zwei schwerbehinderte Kolleginnen, ein Familienvater mit drei Kindern, eine alleinerziehende Mutter und eine Alleinverdienerin, von deren Einkommen bei Brehm sie selbst, ihr Ehemann und ihr Kind leben. Jetzt ist die Zeit in der die Arbeitgeber ihre gesellschaftliche Verantwortung unter Beweis stellen müssen.

Entlassung ist Enteignung

Wer dem Beschäftigten den Arbeitsplatz raubt, nimmt ihm eine wesentliche Grundlage eines selbstbestimmten, autonomen Lebens.

Unabhängig von der Betriebsgröße, stemmen sich die Betriebsräte und Vertrauensleute der IG Metall gegen drohende Kündigungen. Wir müssen den Dammbbruch verhindern und unsere Gesellschaft vor einem gefährlichen Anstieg der Arbeitslosigkeit schützen.

Wir protestieren und fordern Herrn Brehm auf: Nehmen Sie die Kündigungen zurück!

Liane Papaioannou
IG Metall Ulm

Bruno Cerquettini
Ortsvorstand IG Metall Ulm

Ulrich Herzog
Leitung IG Metall Vertrauensleute bei Brehm